

LA INFORMACION

# San Sebastián al día

## LOS PORTUGUESES

El gobernador civil dijo que en Irún había temores de que peligrara la salud pública con la llegada de unos cuantos emigrantes portugueses.

Para evitar reatos se ordenó que esos portugueses pasaran por todos los medios de desinfección de que dispone el Gobierno en aquella estación sanitaria.

## EN LA DIPUTACION

Hoy a las doce, volverá a reunirse en la Diputación la comisión que representa a los elementos interesados en la constucción del ferrocarril directo de Algeciras-Pájara.

También se reunirá la Junta del Asilo de Cerdanya.

Don Zumaya falleció el capellán del convento de monjas don Domingo Aguirre, víspera muy competente.

Hoy tendrán lugar los funerales a los que asistirá el presidente de la Diputación.

El finado pertenecía a la Sociedad de Estudios Vascos y su muerte ha sido muy sentida.

## EL SPORT MUJERIL

En las escaleras de la casa en la que vivían en la calle del Príncipe, riferieron por la mañana dos vecinas por resentimientos anteriores insultándose y pegándose mutuamente. Una de las contendientes resultó con herida de mordedura en el dedo índice derecho y su contrincante con erosiones en la cara. Las dos fueron curadas en la Casa de Socorro.

## UNA CAIDA

Al salir de la calle de San Bartolomé cayó de la bicicleta que montaba un joven de 16 años, llamado Ignacio Calfit, causándose erosiones en la cara.

## PARAGUERO EXPULSADO

Por la tarde fué detenido un individuo por dedicarse a componer paraguas sin estar autorizado para ello. Como carecía de domicilio, fué expulsado hace unos días.

## DENUNCIADOS

Ayer lo fueron:

Un casero que se encontraba en completo estado de ebriedad en Venta Beira.

Una mujer por insultar a un señor, el cual la denunció, siendo ella conducida al Gobierno civil.

Una mujer por regar los tiestos cuando el agua a la calle.

Otra mujer por tener ropa tendida en los balcones.

## SALÓN MIRAMAR

Sesiones a las seis menos cuarto, siete y media tarde y diez y cuarto noche.

"La imagen de la vida", cuatro largas partidas por Gustavo Serena y Ana Journer.

# LOS DEPORTES

## PEDESTRISMO

### - Después del "Lemonnier" -

#### IMPRESIONES FRANCESAS

Gaston Ragueneau, que fué sin duda, el mejor corredor de fondo que con Jean Bouin ha tenido Francia, y tres veces ganador del "Lemonnier", ha escrito sus impresiones en "Excelsior", que traducimos del ilustrado colega parisino.

"Un hecho hay que resaltar: que es indudable que en conjunto, la calidad de los corredores pedestres es hoy superior a la de hace diez o quince años. Verdades, que hemos visto mayor número de corredores a la salida de un "Lemonnier" pero jamás dijeron ocasión de asistir a la salida de la Ville d'Avray a una lucha tan encarnizada entre los inmediatos seguidores de los "leaders" que, formaban un grupo compacto.

Y esta constatación es grata a resaltar en vísperas de la Olimpiada de Ámsterdam.

Guillemeau ha ganado en gran corredor, haciendo prueba de muy bellas cualidades atléticas que le eran precisas en varias ocasiones que corrió divorciado del buen sentido, igualmente como Vigueras que produjo un esfuerzo exagerado en el momento que aún podía esperar el primer puesto.

## HOCKEY

### LA "REAL" A BILBAO

Es seguro—si el anuncio de un estimado colega bilbaíno no es desmentido—que en la mañana del próximo domingo, se celebre el match de Hockey entre el equipo de la Real Sociedad de San Sebastián y el de Bilbao.

Los probables componentes de éste son:

Señores Arturo Cox, Webb, Reid, Surridge, Burbridge, Pontington, Fernández, Hormaechea, Beascoa, Arribé (M.) y Altube.

Y apropiadamente de este deporte del "strik" hemos oido decir que en los periódicos bilbaínos se han publicado errores noticiosos sobre el resultado de un partido que recientemente jugóse en Atocha, entre dos equipos integrados por elementos de la Real y los que tratan de constituirse en Club bilbaíno. Dióse por vencedores a los de Bilbao, cuando en realidad no hubo tal match, sino sencillamente un partido de entrenamiento, figurando mezclados los jugadores de uno y otro barrio, sumando en conjunto los donostiaras más de un equipo por haber vendido incompleto el "once" bilbaíno.

## Liquidación

Gran liquidación, por reforma de local, de artículos de ferretería, quincalla, loza, porcelana, etc., etc., en el comercio de los hijos de Juan Bianchi y Bolla, Alameda, 16.

## EL SEÑOR

# D. Domingo de Aguirre y Badiola

Presbítero Capellán del Colegio de María y José de Zumaya y miembro de la Academia Vasca.

falleció en la paz del Señor el dia 14 de Enero del año 1920 a los 55 años de edad.

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

## E. I. P.

La Comunidad de Religiosas Carmelitas de la Enseñanza, sus hermanos don Bernardo y don Teodoro (ausente); hermana política doña María Iriondo, sobrinos, primos y demás parientes, suplican le enciendan a Dios, en sus oraciones y asistan a los funerales que se celebrarán mañana a las diez, en la Iglesia Parroquial y acto seguido a la conducción del cadáver al panteón del Instituto.

El duelo se despide en el cementerio.

## LA HUELGA DE CARPINTEROS

El alcalde señor Zuaznávar continúa gascomiendo el arrojo de la huelga de carpinteros.

Según ha dicho el alcalde este pliego presenta un aspecto de difícil solución, pero desespera aún de poder arreglarlo.

## FRONTON MODERNO

Grandes partidos a remonte para hoy a las cuatro de la tarde.

Aburraga y Vega contra Irigoyen y Campos, sacando los dolorantes de los diez y medio cuadros.

Pelos, 3; segunda fila, 2; sillas, 1,50; asientos, 1; galería, 0,50.

## BELLAS ARTES

Sesiones continuas de seis a nueve y una sesión a las diez de la noche.

"La tierra de los naranjos" y estreno de la tercera jornada de "El guante rojo"; "Las llamas por tumba".

## PERLA DEL OCÉANO

Gran festival para hoy, de seis a nueve de la tarde.

## GRAN CASINO

A las cinco de la tarde y diez menos cuarto de la noche, conciertos por la Orquesta que dirige el maestro Larrocha.

A las cinco y media de la tarde, la comedia en tres actos, "El Infierno".

A las diez y cuarto de la noche, cinematógrafo, la película en cuatro partes, "Vanidad".

## VICTORIA EUGENIA

Compañía cómico dramática de Gómez Ferrer.

A las seis en punto, "Las lágrimas de la Trini" y debut de Les Aubin Leonel en su espectáculo variado.

A las diez y cuarto, "El loco Dios" y presentación de Les Aubin Leonel.

## TEATRO PRINCIPAL

Temporada de cine y varietas.

A las seis y media de la tarde y diez de la noche.

## 1. Fórmula.

2. Se proyectarán 1,500 metros de películas.

## Pilar Alcaide, bailarina de transformación.

## Lili Molina, bella canzonetista.

## Balder, ventrílocuo.

## Venta de plantas

Buena partida de chopos canadienses, acacias, olmos, plátanos, manzanos, nogales, avellanas y espárragos. Diríjase a Manuel Zubillaga, Hernani.

## Pérdida

De una cartera conteniendo varios billetes del Banco de España a un dependiente de la Real Sociedad.

Será gratificada la persona que lo entregue en esta Administración.

## Por los Teatros

VICTORIA EUGENIA

Dos golpes se le dió ayer a la comedia directiva "Jimmy Samson", que aquí ayer dio a conocer Morano y que desde entonces nos ha sido servida por muchas de las compañías que han actuado.

La obra interesa como siempre y obtuvo una excelente interpretación por parte de todos, sobresaliendo el señor Gómez Ferrer.

Los niños Paquito e Isabelita Gómez Ferrer, hechos unos verdaderos actores, dignos de las ovaciones que escucharon.

Hoy jueves, a las seis de la tarde, matinée, aristocrática, cierta de abono, se pondrá en escena la precisa comedia cómica en dos actos, original de los señores Armijos y Abati, "Las lágrimas de la Trini", y se verificará el dénouement de las establecidas artísticas "Les Aubin-Leonel".

En Bellas Artes los infinitos partidarios del programa Ajuria llenarán este teatro.

Se estrenó una película cómica "Amor y esperanza", y otra notablemente, en cuatro partes, "La flor de la edad", en la que su principal intérprete, el conocido y joven actor Jack Pickford, está inimitable. Naturalmente, obtuvo un gran éxito.

Por la noche, a las diez y cuarto, el magnífico drama en cuatro actos, original de don José Echegaray, "El loco Dios" y presentación de Les Aubin-Leonel.

Mañana, viernes, estreno del grandioso drama en tres actos original de Enrique Kintermacker, adaptación de Federico Rípar, "La Llamada".

PRINCIPAL

Continuó ayer la actuación y con el mismo éxito de Balder, el notabilísimo ventrílocuo; María Luisa Picó, aplaudidísima canzonetista, y Pilar Alcaide, elegante bailarina.

El público, numeroso, ovacionó a los tres artistas y salió complacido del espectáculo.

GRAN CASINO

"Cobardías". Ayer se agotaron todas las localidades. Hasta la mañana expectación deberemos atribuir a la obra? No nadie que tenga la menor curiosidad por las cosas del teatro estaría, a estas alturas, sin ver este éxito del año pasado, después de las tantísimas veces como se ha puesto en escena. Por otra parte, "Corazas", digan lo que quieran sus incondicionales, no es para tanto. Se puede decir que casi carece de emotividad. Su diálogo, con ser vivo y ocurrente, no supera en nada a otros del mismo autor. Sus personajes están muy bien trazados, qué duda cabe; pero si exceptuamos al de Figaredo, los demás no encierran novedad alguna y del propio Figaredo, si nos remontamos un poco, no nos sería difícil citar otros similares, incluso dentro del teatro español.

Entonces, se preguntarán ustedes, ¿a qué obedecía la expectación de ayer? Oírán, sin duda, al deseo de ver en esta obra a Anita Adamuz y a Manuel González, que están colosalmente. El público les da justicia aplaudiéndolos como se merecen. Mucho bien Carmen Bustamante, Noelia y Torrecilla. Los demás, bien.

A continuación se representó el entremés de los hermanos Quintero "El flechazo", que lo bordaron Consuelo Pastor y Salvador Marín.

Se celebraron los dos conciertos, de tarde y noche, con el aplauso de todos, y además, a las diez y cuarto se estrenó "La guerra enguantada", película en seis partes, que gustó muchísimo.

DON X.

Los ensayos darán comienzo en el domicilio social mañana viernes, a las ocho y media de la noche, y se riega a los socios que traten de tomar parte en la fiesta, asistirán con puntualidad, al objeto de inscribirse en los pliegos abiertos.

Reina gran entusiasmo para este ruidoso festival.

Hay que olvidar penas, seños, aunque no sea más que por este periodo.

LA TAMBORRADA

El ilustre alcalde señor Zuaznávar, ha concedido la autorización a la simpática "Sociedad donostiarra "Euskal Bilea", para que el martes próximo, festividad de San Sebastián, Patrono del pueblo, celebre su tradicional Tamborrada, fiesta esta tan típica, en la que tomarán parte conocidos y entusiastas donostiarras, elementos de la mencionada Sociedad.

Entonces, se preguntarán ustedes, ¿a qué obedecía la expectación de ayer? Oírán, sin duda, al deseo de ver en esta obra a Anita Adamuz y a Manuel González, que están colosalmente. El público les da justicia aplaudiéndolos como se merecen. Mucho bien Carmen Bustamante, Noelia y Torrecilla. Los demás, bien.

A continuación se representó el entremés de los hermanos Quintero "El flechazo", que lo bordaron Consuelo Pastor y Salvador Marín.

Los pliegos deberán llegar a poder del BANCO DE ARAGÓN, hasta dicho día y hora, en pliego cerrado contenido en el ro de 100 de su importe. El tipo mínimo será el de suscripción o sea 100 pesetas en concepto de 20 por 100 del valor nominal por acción, más otras 100 pesetas en concepto de prima, o sea en junio 200 pesetas por acción, verificándose la apertura de pliegos en la fecha y hora citada en el Salón del Consejo de esta Sociedad y ante una representación de los señores accionistas que se inscriben y el que como en años anteriores será presidido por el señor alcalde.

Los pliegos deberán llegar a poder del BANCO DE ARAGÓN, hasta dicho día y hora, en pliego cerrado contenido en el ro de 100 de su importe. El tipo mínimo será el de suscripción o sea 100 pesetas en concepto de 20 por 100 del valor nominal por acción, más otras 100 pesetas en concepto de prima, o sea en junio 200 pesetas por acción, verificándose la apertura de pliegos en la fecha y hora citada en el Salón del Consejo de esta Sociedad y ante una representación de los señores accionistas que se inscriben y el que como en años anteriores será presidido por el señor alcalde.

El precio del cubierto será de 8 pesetas, sin licores ni cigarrillos.

La lista de inscripción para este banquete, se cerrará el domingo 18, a las diez de la noche.

# ULTIMA HORA

## El "lock-out" de Madrid sigue sin solucionarse -

Los huelguistas madrileños pararán a tiros los trabajos allí donde se reanuden

## Madrid 15. 4'30 m. LOS MINISTROS CELEBRAN CON SIEJILLO

Madrid.—Terminadas las sesiones